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PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSCovid-19: Foto: Roberto Moreyra

e x e m p l o 
do que está 
acontecendo 
em outras 
cidades pelo 
mundo, o 
Rio de Janei-
ro vai exigir 
comprovante 
de esquema 
vacinal com-
pleto contra a 

Covid-19 para quem pretende fre-
quentar espaços fechados, como 
boates e estádios de futebol, a par-
tir do mês que vem, quando estão 
previstas para começar a vigorar as 
novas medidas de flexibilização. 
Em entrevista ao blog do jornalista 
Edimilson Ávila, da Rede Globo, o 
secretário municipal de Saúde, Da-
niel Soranz, disse que a "liberação 
condicional", se referindo à flexibi-
lização, será acompanhada de um 
“pacote de incentivos” para os ca-
riocas não deixarem de se vacinar.

Pelo plano da nova etapa de 
flexibilização das regras, anuncia-
do pela prefeitura na sexta-feira 
passada, a partir de 2 de setembro 
os estádios de futebol estarão li-
berados para receber 50% de sua 
capacidade. Mas, para frequentar 
as arquibancadas, o torcedor terá 
de comprovar que já foi imuniza-
do com as duas doses. O mesmo 
vai valer para o público das boates, 
casas de shows, festas em locais 
fechados, que também poderão re-
ceber 50% de capacidade, na mes-
ma data, pelo plano.

A
Segundo o blog, o comprovante 

será exigido também nos centros 
de convivências de idosos e até 
mesmo para ter acesso a progra-
mas de assistência da prefeitura. 
Também de acordo com o blog, 
a princípio o carioca que quiser 
frequentar esses espaços poderá 
apresentar o certificado digital de 
vacinação pelo app ConecteSUS. O 
método é semelhante ao que será 
adotado por Nova Iorque, que a 
partir dessa terça-feira vai passar a 
exigir a apresentação do compro-
vante de vacinação para as pessoas 
que queiram frequentar restauran-
tes, fazer academias de ginásticas 
ou ir a lugares fechados como os 
cinemas e os teatros.

Também em setembro pre-
feitura do Rio deve dar prosse-
guimento com a busca ativa, 
telefonando para as pessoas que 
não compareceram nos postos 
de vacinação dentro da data 
prevista originalmente. As me-
didas são necessárias porque um 
estudo da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) mostra que cerca 
de 100 mil cariocas estão sem a 
imunização completa. Destes, 55 
mil, ou seja, mais da metade pos-
suem entre 60 e 64 anos.

Isso pode ter contribuído para 
o aumento de hospitalização de 
idosos no estado, depois de quatro 
meses em queda, segundo essa 
mesma pesquisa. Na manhã desta 
terça-feira, 627 pessoas estavam 
internadas nos hospitais público 
do Rio com o coronavírus. O nú-

Cariocas vão ter de apresentar 
comprovante de vacinação para 
frequentar locais fechados

mero é menor que os dos últimos 
meses, mas o que chama a atenção 
é que 49,3%, ou quase a metade 
tem 60 anos ou mais.

No Rio, o avanço da vacinação 
também é uma das metas da pre-
feitura. Porém, o secretário mu-
nicipal de Saúde, Daniel Soranz, 
afirma que para isso depende que 
o Ministério da Saúde não atrase a 
entrega das doses. Segundo ele, o 
ministério tem 12,9 milhões de do-
ses pendentes a serem distribuídas. 
“Precisamos da distribuição das 
vacinas em estoque o mais rápido 
possível! Estamos em pleno inver-
no com nova variante circulando! 
Nada pode ser mais urgente que 
esta distribuição!” cobrou Soranz 
numa rede social.

Ao anunciar o novo plano de 
flexibilização, na semana passada, 
o prefeito Eduardo Paes condi-
cionou as ações ao cenário epide-
miológico continuar favorável; as 
vacinas chegarem conforme pla-
nejado pelo Programa Nacional 
de Imunização (PNI) do Ministério 
da Saúde; a vacinação dos cario-
cas continuar sendo realizada de 

maneira eficaz e engajada; e alta 
cobertura vacinal da população 
acima de 60 anos e com comorbi-
dades. Para que a retomada ocor-
ra como planejado, a ideia é, até 
setembro, que 77% da população 
já tenha recebido a primeira dose 
da vacina contra a Covid-19 e que 
45% já estejam vacinados com a 
segunda dose ou dose única.

A prefeitura destacou também 
na ocasião que o planejamento de 
retomada seguia os padrões inter-
nacionais e protocolos de sucesso 
realizados em outros países. Nova 
Iorque é a primeira cidade ame-
ricana a exigir o comprovante de 
vacinação para frequentar locais 
fechados. Na França, as pessoas 
em breve terão que mostrar um 
passe de saúde, comprovando a 
vacinação ou um teste negativo 
recente, para frequentar bares fe-
chados, restaurantes e academias. 
A medida já vale para parques 
de diversões, teatros e locais que 
recebem mais de 50 pessoas. Na 
cidade de Nova Iorque, será neces-
sário comprovar a vacinação e não 
haverá opção de teste.

Plano de retomada 
em três fases:

2 de setembro – Liberação 
de eventos em ambientes 
abertos; permissão de público 
com esquema vacinal comple-
to nos estádios (com 50% da 
capacidade) e liberação de pú-
blico em boates, casas de show 
e festas em locais fechados 
com esquema vacinal comple-
to e com 50% da capacidade. 
O uso de máscaras continuará 
sendo obrigatório.

17 de outubro – Boates, casas 
de show, festas em locais fecha-
dos e os estádios estarão libe-
rados para abrir com 100% da 
capacidade desde que o públi-
co apresente esquema vacinal 
completo. O uso de máscaras 
continuará sendo obrigatório.

15 de novembro – O uso de 
máscara será obrigatório apenas 
em transporte público e esta-
belecimento de saúde. A partir 
dessa data, a prefeitura vai libe-
rar a livre circulação das pesso-
as, sem restrição de capacidade 
e distanciamento.

Imunização será passaporte para frequentar locais fechados 



Quarta-Feira 04 de Julho de 2021

POLÍTICAGERAL 3
PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSAção

14ª Câmara 
de Direito 
Privado do 
Tribunal de 
Justiça de 
São Paulo 
c o n d e n o u 
um banco a 
devolver R$ 
9,4 mil a um 

cliente que teve o dinheiro des-
contado do saldo após ser vítima 
do "golpe da troca do cartão".

O consumidor entrou na Justi-
ça alegando ter caído no golpe ao 
fazer uma compra com um ven-
dedor ambulante. Ele afirmou só 
ter percebido a troca do cartão 
de crédito no dia seguinte. Duas 
transações feitas nesse intervalo, 
de R$ 5,8 mil e R$ 3,6 mil, não fo-
ram reconhecidas pelo autor da 

A
ação, que disse que os gastos fo-
gem ao seu padrão de despesas. 
Foi a negativa do banco em rela-
ção à devolução dos valores que 
motivou o processo.

A decisão de primeiro grau 
julgou a ação improcedente, 
mas o Tribunal de Justiça de 
São Paulo acolheu o recurso 
do cliente. O relator, desem-
bargador Thiago de Siqueira, 
considerou que havia verossi-
milhança nas alegações do au-
tor do processo, que conseguiu 
comprovar, com histórico de fa-
turas, que as transações no va-
lor total de R$ R$ 9,4 mil fugiam 
do padrão. Além disso, o magis-
trado entendeu que o fato de 
os golpistas terem tido sucesso 
no uso do cartão significa que o 
sistema de proteção do banco 

Justiça condena banco a 
devolver R$ 9,4 mil a cliente que 
caiu em golpe da troca do cartão

O consumidor entrou na Justiça alegando ter caído no golpe ao fazer uma compra com um vendedor ambulante 

falhou, o que caracteriza defeito 
na prestação do serviço.

De acordo com Siqueira, ca-
beria ao banco o ônus de provar 
que as transações com o cartão 
de crédito do cliente foram fei-
tas dentro da regularidade, sem 
que houvesse falha no sistema 

de segurança da empresa, o que 
não aconteceu.

Apesar de ter obtido a inde-
nização por danos materiais, o 
consumidor teve o pedido de 
indenização por danos morais 
negado. A turma julgadora des-
tacou que não há provas sufi-

cientes que o cliente passou por 
situação vexatória decorrente 
da postura do banco, como in-
clusão do nome em banco de 
dados de órgãos de proteção ao 
crédito, e que "o simples aborre-
cimento não basta para configu-
rar o dano moral".

O ministro da Economia, Paulo 
Guedes, negou nesta terça-feira (dia 
3) que a proposta de parcelar dívi-
das do governo reconhecidas pela 
Justiça seja um "calote". O ministro 
afirmou que apenas valores supe-
riores a R$ 450 mil serão pagos em 
nove parcelas anuais.

— Devo, não nego; pagarei assim 
que puder — disse o ministro, em 
evento promovido pelo IDP e pelo 
site Poder 360, acrescentando: — 
Não haverá calote.

O assunto foi discutido pelos mi-
nistros da Casa Civil, Ciro Nogueira; 
da Economia, Paulo Guedes; da Se-
cretaria de Governo, Flávia Arruda; 
e da Cidadania, João Roma, com os 
presidentes da Câmara e do Senado 
Federal, Arthur Lira (PP-AL) e Rodri-
go Pacheco (DEM-MG).

O texto ainda não foi formali-
zado, mas deve prever o parcela-
mento de dívidas decorrentes de 
sentenças judiciais como forma de 
abrir cerca de R$ 40 bilhões no Or-
çamento do próximo ano. Os cha-
mados precatórios poderiam ser 
parcelados por até nove anos.

De acordo com Guedes, haverá 
dois regimes para o parcelamento 
de precatórios. Todos as senten-
ças superiores a R$ 66 milhões, 
classificadas como superprecató-
rios, serão parceladas. Além disso, 
haverá um limite para o pagamen-
to total de precatórios, atrelado à 
receita do governo.

Os precatórios menores se-
rão pagos até atingir esse limi-
te. Isso, segundo Guedes, per-
mitrá o pagamento das dívidas 
de até R$ 450 mil.

— Nós achamos que todas as 
sentenças menores de R$ 450 
mil serão pagas à vista, pelo me-
nos nos próximos anos. Só os 
maiores precatórios, de R$ 450 
mil para cima, serão parcelados 
— disse o ministro.

O governo começou a discu-
tir a PEC há duas semanas após 
descobrir que teria de pagar R$ 
89,1 bilhões em 2022 por causa 
de sentenças judiciais de que 
não pode mais recorrer, segun-
do dados aos quais o GLOBO 
teve acesso. Esse número re-
presenta alta de 62% em rela-
ção ao valor previsto para este 
ano (R$ 54,7 bilhões) e que já 

vinha crescendo acima da infla-
ção. A alta, nas contas do gover-
no, inviabilizaria o novo Bolsa 
Família em 2022.

Confira ainda: Para pagar 
Bolsa Família, governo quer 
abrir brechas de R$ 40 bi-
lhões para gastos

Nesta terça-feira, Guedes afir-
mou que o número determina-
do para o pagamento no próxi-
mo ano poderia paralisar outras 
atividades do governo.

— Estava tudo no lugar quan-
do o meteoro nos atingiu. Não é 
propriamente só o Bolsa Família 
(que seria afetado), porque ele 
(o total de precatórios) equivale 
93% das nossas despesas dis-
cricionárias. O governo opera 
com R$ 96 bilhões de despesas 
neste ano. O meteoro são R$ 90 
bilhões — comparou.

Posto do Sine oferecem 393 vagas de 
emprego no Estado do Rio nesta semana

Guedes descarta calote em parcelamento de dívidas: 
‘devo, não nego; pagarei assim que puder’

Os postos do Sistema Na-
cional de Emprego (Sine) ofe-
recem, nesta semana, 393 va-
gas de emprego em diferentes 
regiões do Estado do Rio. As 
oportunidades são para profis-
sionais com diferentes níveis 
de escolaridade. Para se ins-
crever ou atualizar o cadastro, 
é necessário ir a uma unidade 
com documentos de identifica-
ção civil, carteira de trabalho e 
comprovante de residência.

Para consultar as oportuni-
dades e as informações sobre 

remuneração e exigências de 
cada função, o candidato tam-
bém pode usar os canais digi-
tais: o site empregabrasil.mte.
gov.br e o aplicativo Sine Fácil. 
O cadastro também pode ser 
feito com o envio de um cur-
rículo para o e-mail vagas@
trabalho.rj.gov.br.

O sistema faz uma análise 
comparativa do perfil candi-
dato com o da vaga oferecida. 
Por isso, é importante que o ci-
dadão mantenha seu cadastro 
atualizado.

O ministro da Economia, Paulo Guedes: 'Devo, não nego; pagarei assim que puder' 

Carteira de trabalho digital: Estado do Rio gerou 16 mil novas vagas em junho 

 Foto: Washington Costa

Foto: Marcelo Camargo

 Foto: Divulgação
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m baixa nas 
pesquisas para 
as eleições do 
ano que vem, o 
presidente Jair 
Bolsonaro afir-
mou, nesta ter-
ça-feira (dia 3), 
que o governo 
federal estuda 

dar um aumento de "até 100%" no 
Bolsa Família. Como o hoje o bene-
fício paga em média R$ 192, o valor 
se aproximaria de R$ 400 caso o 
aumento de 100% seja confirma-
do. Antes, Bolsonaro havia dito 
que a nova versão do programa pa-
garia "no mínimo R$ 300".

— Estamos aqui ultimando es-
forços e estudos no sentido de dar 
um aumento de no mínimo 50% 
para o Bolsa Família, podendo 

E
chegar até 100% em média. Com 
isso daí, além de atendermos a 
população, a gente prepara o Brasil 
para voltar à normalidade — disse 
Bolsonaro, em entrevista à TV Asa 
Branca, de Pernambuco.

Auxiliares de Bolsonaro que 
despacham no Palácio do Pla-
nalto dizem que o aumento é 
um desejo do próprio Bolso-
naro, mas ressaltam que o va-
lor ainda não está definido. Na 
área técnica, no entanto, existe 
o temor de que não haverá re-
cursos suficientes para finan-
ciar o reajuste da forma que 
está sendo estudado.

Derrotas judiciais
Após identificar que derrotas 

judiciais podem consumir boa 
parte dos recursos previstos 

Bolsonaro indica que 
Bolsa Família pode 
chegar a cerca de R$ 400

Presidente Jair Bolsonaro fala em "aumento de no mínimo 50% para o Bolsa Família, podendo chegar até 100% em média"

para custear a nova versão do 
Bolsa Família, o governo finali-
zou uma Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) para abrir 
espaço no Orçamento e permi-
tir o pagamento do benefício 
no próximo ano, marcado pelas 
eleições presidenciais.

O texto prevê que as despe-

sas com sentenças da Justiça 
poderão ser pagas com uma 
fração do valor em 2022 e mais 
nove parcelas anuais. As mu-
danças previstas na PEC criam 
uma margem de cerca de R$ 40 
bilhões no Orçamento de 2022.

A proposta também prevê 
a criação de um fundo para o 

pagamento de uma espécie de 
"bônus" para beneficiários do 
programa. Essa despesa ficaria 
fora do teto de gastos, regra que 
impõe um limite para as despe-
sas da União, porque não teria 
caráter recorrente e dependeria 
do tamanho que esse fundo terá 
no futuro.

A operação do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) que colocou 
o presidente Jair Bolsonaro na 
mira de dois inquéritos pelos 
ataques às eleições e ao sistema 
eleitoral começou a tomar for-
ma na última quinta-feira, logo 
após a transmissão onde supos-
tamente seriam apresentadas 
provas de fraudes nas urnas ele-
trônicas. O movimento, porém, 
foi selado minutos antes de a 
sessão de retomada do semestre 
da Corte eleitoral nesta segun-
da-feira ser iniciada.

Com o material da live presi-
dencial em mãos e as ameaças 
de não realização das eleições 
feitas por Bolsonaro ao longo 
do final de semana — incluindo 
discursos nas manifestações a 
favor do "voto impresso auditá-
vel" realizadas no domingo — os 
ministros do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que integram o 
TSE entenderam que a Corte 
precisaria reagir, e de maneira 
contundente e coesa. É o que 
relatam interlocutores do TSE 
ouvidos de maneira reservada.

Na tarde de segunda-feira, de-
pois da sessão de abertura do se-
mestre do STF, os ministros Luís 
Roberto Barroso, presidente do 
TSE, Alexandre de Moraes, Ed-
son Fachin, ambos integrantes 
da Corte eleitoral, e Gilmar Men-
des, que atualmente não com-

põe o TSE mas já presidiu a Corte 
e assinara mais cedo uma nota 
conjunta em defesa das urnas 
eletrônicas tiveram uma reunião 
para conversar sobre a resposta 
que seria dada a Bolsonaro.

Para que não houvesse bre-
chas, uma segunda reunião, já no 
TSE, foi convocada pelos minis-
tros do STF com os outros qua-
tro ministros titulares que com-
põem a Corte eleitoral. A tônica 
da conversa foi a necessidade de 
o TSE estar unido quanto às me-
didas que seriam votadas na ses-
são e a importância de a reação a 
Bolsonaro ser firme.

Com todos os detalhes deba-
tidos pelos sete ministros, que 
concordaram em retirar de pauta 
os processos que seriam julgados 
na segunda, a sessão começou 
com meia hora de atraso e já com 
o presidente Barroso pronto para 
fazer o seu forte discurso para re-
bater os ataques de Bolsonaro.

Após os recados, então, o 
corregedor-geral da Justiça 
Eleitoral, Luís Felipe Salomão, 
anunciou a abertura do in-
quérito administrativo que irá 
apurar "fatos que possam con-
figurar abuso do poder econô-
mico e político, uso indevido 
dos meios de comunicação so-
cial, corrupção, fraude, condu-
tas vedadas a agentes públicos 
e propaganda extemporânea, 
relativamente aos ataques 
contra o sistema eletrônico de 
votação e à legitimidade das 
Eleições 2022".

E Barroso apresentou o pedi-
do de investigação no STF que 
ocorrerá no âmbito no inquéri-
to das "fake news", conduzido 
pelo ministro Alexandre de Mo-
raes no STF, onde a representa-
ção já chegou. Na avaliação de 
ministros ouvidos, "a Corte está 
unida para agir e reagir à altura 
e indistintamente".

CPI da Covid quebra o sigilo do líder do 
governo, e reconvoca ex-número 2 da Saúde

Bastidores de operação no TSE contra ataques de 
Bolsonaro tiveram reuniões e união de ministros

A CPI da Covid aprovou mais 
de 100 requerimentos nesta ter-
ça-feira. Entre as medidas apro-
vadas está a quebra dos sigilos 
telefônico, fiscal, bancário e te-
lemático do líder do governo na 
Câmara, o deputado Ricardo Bar-
ros (PP-PR), e do deputado Luis 
Miranda (DEM-DF). A comissão 
também reconvocou o ex-secre-
tário-executivo do Ministério da 
Saúde Élcio Franco, que é um dos 
principais alvos da CPI e já tinha 
prestado depoimento em junho.

Em julho, Miranda relatou à 
CPI que, em encontro com Bol-
sonaro, denunciou pressão so-
bre seu irmão, o servidor do Mi-
nistério da Saúde Luís Ricardo, 
para liberar a vacina Covaxin. 
Na ocasião, ele disse que o pre-
sidente mencionou o nome de 
Barros, que foi ministro da Saú-
de quando a pasta fechou con-
trato com a empresa Global, que 
recebeu pagamento antecipado 
mas nunca entregou os medi-
camentos comprados. A Global 
é sócia da empresa Precisa, re-
presentante no Brasil do labo-
ratório indiano Bharat Biotech, 
desenvolvedor da Covaxin.

Empresa de logística e 
hospitais na mira da CPI
A CPI também está avançando 

sobre a VTC Log, uma empresa 
de logística com contratos no 
Ministério da Saúde e responsá-

Foto: Divulgação

Ministro Luís Roberto Barroso, presidente do TSE

vel pelo transporte de insumos. 
Foi aprovada a convocação dos 
sócios Raimundo Nonato Brasil, 
Teresa Cristina Reis de Sá e Carlos 
Alberto de Sá. A comissão tam-
bém determinou a quebra dos 
sigilos telefônico, fiscal, bancá-
rio e telemático deles e também 
de outra sócia, Andreia da Silva 
Lima, além da própria empresa. E 
aprovou um requerimento de in-
formações para que o Ministério 
da Saúde forneça os processos e 
documentos relacionados a con-
tratos firmados com a empresa. 
Outro requerimento aprovado é 
para que o Conselho de Controle 
de Atividades Financeiras (Coaf) 
forneça o relatório de inteligência 
financeira da VTC.

Outra frente de investigação 
são possíveis irregularidades 
nos hospitais federais do Rio de 
Janeiro. Foram convocados: Ge-
orge da Silva Divério, Marcelo 
Muniz Lamberti e Jonas Roza, 
ex-superintendentes do Minis-
tério da Saúde no estado; Joabe 
Antônio Olveira, ex-coordenador 
de Administração da Superinten-
dência Estadual; Cristiane Rose 
Jourdan Gomes e Paulo Cotrim, 
ex-diretores do Hospital Federal 
de Bonsucesso; e o empresário 
Mário Peixoto. A CPI também 
aprovou requerimentos para que 
o Conselho de Controle de Ativi-
dades Financeiras (Coaf) forneça 
relatórios de todos eles.
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m homem 
identificado 
como Diego 
André Dassa 
de Lemos, 
de 34 anos, 
empresário 
do ramo de 
perfumaria, 
morreu após 

ser baleado quando passeava 
com um cachorro, nesta terça-
-feira, em Jacarepaguá, na Zona 
Oeste do Rio. O crime aconteceu 
na Rua Potiguara, próximo a 
um condomínio, na Freguesia. 
Uma câmera de segurança fla-
grou a ação. As Imagens mos-
tram o momento em que um 
bandido usando capacete des-
ce da garupa de uma motoci-

U
cleta, vai ao encontro da vítima 
e faz vários disparos.

Antes de fugir, o suspeito 
ainda se aproxima do ferido, 
que caiu no chão após os tiros, 
pega um objeto da vítima e vai 
embora. Procurada, a Polícia 
Militar confirmou ter sido cha-
mada para a ocorrência. A víti-
ma foi levada para o Hospital 
municipal Lourenço Jorge, na 
Barra da Tijuca. De acordo com 
a a Secretaria municipal de Saú-
de, o paciente já deu entrada 
morto no Lourenço Jorge .

Abaixo, a íntegra da nota 
da PM sobre o caso:

"A Assessoria de Imprensa da Se-
cretaria de Estado de Polícia Militar 
informa que, nesta terça-feira (03/08), 

Homem morre após ser 
baleado quando passeava 
com cão em Jacarepaguá

policiais militares do 18ºBPM (Jacare-
paguá) foram acionados para verificar 
ocorrência na Rua Potiguara, no bairro 
Freguesia, na Zona Oeste da cidade 
do Rio de Janeiro. No local, a equi-
pe policial foi informada que uma 
pessoa foi ferida e socorrida ao Hos-
pital Municipal Lourenço Jorge. 
Ocorrência em andamento."

O caso será investigado pela De-
legacia de Homicídios da Capital. A 
Policía Civil confirmou que agen-
tes da especializada já recolheram 
imagens do assassinato e que uma 
perícia foi realizada no local onde o 
empresário acabou sendo baleado. 
Abaixo, a a íntegra do documento 
enciado pela corporação.

"A Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC) foi acionada e 
realizou perícia no local. Ima-
gens de câmeras de segurança 
que registraram a ação foram 
coletadas e testemunhas fo-
ram ouvidas. Agentes realizam 
diligências para identificar a 
autoria do crime."

O Ministério Público do Rio 
(MPRJ) requisitou à Justiça 
a expedição de mandado de 
busca e apreensão das ima-
gens gravadas pela Secretaria 
de Administração Penitenciá-
ria (Seap) no monitoramento 
do réu Wilton Carlos Rabello 
Quintanilha, mais conhecido 
como Abelha. Ele deixou a ca-
deia no último dia 27, mesmo 
com mandado de prisão pen-
dente contra ele. A 1ª Promo-
toria de Justiça, que atua no 
3º Tribunal do Júri da Capital, 
no qual Quintanilha responde 
por homicídio, pediu as filma-
gens, na semana de 20 a 27 
de julho, da portaria, do pátio 
de visitas e da inspetoria do 
Instituto Vicente Piragibe, no 
Complexo de Gericinó, onde 
ele estava custodiado.

O pedido da 1ª Promotoria 
de Justiça para a apreensão 
das imagens da Central de Mo-
nitoramento da Seap foi feito 
ao juiz Alexandre Abrahão, 
titular do 3º Tribunal do Júri. 
O objetivo é constatar se hou-
ve algum tipo de irregularida-
de já no ambiente carcerário. 
Também foi solicitado ao ma-
gistrado que fosse enviado um 
ofício à Corregedoria da Secre-

taria de Administração Peni-
tenciária, a fim de que setor 
informe as providências toma-
das "diante da indevida soltura 
do preso". O MP do Rio reque-
reu ainda o envio de cópias de 
documentos sobre a soltura 
de Quintanilha à Central de 
Inquéritos para que, possivel-
mente, seja instaurado um 
procedimento investigatório 
sobre o caso. Na petição, a pro-
motoria classifica o réu como 
"de altíssima periculosidade".

No dia 14 de julho, o cartório 
do 3º Tribunal do Júri já havia 
alertado à Seap da existência 
de mandado de prisão ativo 
contra Quintanilha. No entan-
to, quando a 29ª Vara Criminal 
expediu o alvará de soltura do 
detento, por outro crime, no 
último dia 20, a Secretaria de 

Administração Penitenciária 
consultou o Sistema de Distri-
buição e Controle de Processos 
(DCP) do Tribunal de Justiça 
do Rio (TJRJ), ignorando as-
sim o alerta do 3º Tribunal do 
Júri. O aviso teria sido realiza-
do em regime de contingência, 
justamente por conta de uma 
demora na comunicação entre 
as varas e o DCP. Segundo fon-
tes, a falha no sistema é inter-
mitente, mas pode ter servido 
de brecha para a libertação de 
Quintanilha.

Ao ser consultado por que 
motivo o alerta do 3º Tribunal 
do Júri não foi levado em con-
ta, o secretário de Adminis-
tração Penitenciária, Raphael 
Montenegro, explicou que se-
guiu à risca os protocolos para 
a soltura de detentos.

MP pede à Justiça imagens de presídio de onde chefe da maior 
facção do Rio saiu, mesmo com mandado de prisão pendente O delegado Leandro Gontijo 

de Siqueira Alves, titular da 16ª 
DP (Barra da Tijuca), vai comparar 
mensagens, fotos e vídeos extraí-
dos de três celulares apreendidos 
com as versões apresentadas pela 
modelo fitness Bianca Domin-
guez, que estava no quarto 502 de 
um hotel na orla da Zona Oeste do 
Rio quando o cantor Kevin Nasci-
mento Bueno, o MC Kevin, caiu. 
Como na primeira ida à delegacia, 
em 17 de maio, a mulher disse que, 
pouco antes da queda, mantinha 
relações sexuais com o funkeiro na 
varanda. Agora alega que o artista 
estava no local discutindo com 
Victor Elias Fontenelle, o MC VK, 
os dados contidos em aplicativos, 
redes sociais e mídias dos apare-
lhos poderão ajudar a estabelecer 
os rumos da investigação.

— O caso vinha sendo tratado até 
então como um acidente. No en-
tanto, uma das testemunhas agora 
aponta para a possibilidade de indu-
zimento ao suicídio. Teremos então 
uma conclusão a partir das provas 
técnicas — explicou o delegado.

O juiz Flávio Itabaiana de Oliveira 
Nicolau, da 27ª Vara Criminal, defe-
riu o afastamento do sigilo de dados 
eletrônicos, telefônicos e telemáti-
cos dos celulares de Kevin; de sua 
mulher, a advogada Deolane Bezer-
ra; dos seus amigos Victor e Jhona-
tas Augusto Cruz; e de Bianca. Com 
a decisão, fica autorizada a perícia 
nos aparelhos de modo a esclarecer 

Prisão do assaltante Abelha

Foto: Wania Corredo

Homem morre após ser baleado quando passeava com cão em Jacarepaguá

“aparentes contradições” nos depoi-
mentos prestados pelas testemu-
nhas no inquérito que apura a morte 
do cantor, na noite de 16 de maio. Os 
telefones de Kevin e de Deolane, no 
entanto, não apresentaram condi-
ções para extrações das informações, 
sendo apenas os demais periciados.

Após profissionais do Instituto 
de Criminalística Carlos Éboli (ICCE) 
terem acesso aos aparelhos, eles 
foram encaminhados a policiais da 
16ª DP para examinar os conteúdos 
registrados nas memórias nos cinco 
dias anteriores e no dia da apreensão. 
Isso inclui mensagens de texto e de 
voz enviadas e recebidas por SMS 
e por aplicativos como WhatsApp, 
Instagram e Facebook, além de fotos 
e vídeos armazenados.

Em entrevista ao programa “Do-
mingo Espetacular”, da TV Record, o 
advogado Danilo Garcia de Andrade, 
que representa Bianca, informou que 
enviará ao Ministério Público do Rio 
um documento com sete páginas e 
115 itens que detalham o episódio e 
teriam sido lembrados pela modelo 
após as declarações dadas por ela na 
16ª DP. Segundo ele, a briga “acalora-
da” e “com gestos bruscos” entre MC 
Kevin e MC VK era sobre a possibili-
dade de a mulher do funkeiro, a ad-
vogada Deolane Bezerra, hospedada 
na suíte 1305, estar chegando. Os dois 
estariam em pé, indo para a varanda, 
e o desentendimento, garante o ad-
vogado, teria motivado o funkeiro a 
passar as pernas pelo parapeito.

Caso MC Kevin: Polícia vai comparar mensagens em celulares 
com versões de modelo que estava em quarto do cantor

Foto: Divulgação
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PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSMobilidade Urbana: 

O
mês de 
agosto já co-
meçou com 
boas notí-
cias para a 
p o p u l a ç ã o 
j a p e r i e n -
se. Afinal, a 
p r e f e it u ra , 
por meio da 

secretaria municipal de Segu-
rança, Trânsito, Transporte e 
Ordem Urbana, atuou em duas 
importantes demandas que 
irão ajudar, e muito, os traba-
lhadores da cidade, visando 
mobilidade e desenvolvimen-
to do comércio.

Uma das novidades é a im-
plantação do ponto final dos 
ônibus na Avenida Leni Ferrei-
ra, pertinho da estação de trem, 
que já estava desativada há 
pouco mais de dois anos. Esse 
fechamento fazia com que os 
usuários do trem precisassem 
andar por mais de 500 metros 
até a outra passarela da estação 
próxima ao bairro Nova Belém.  
Os moradores agradecem a de-
manda atendida.

“Agora mesmo eu ia ter que 
andar até Nova Belém para pe-
gar trem. Muito boa essa reaber-
tura aqui da bilheteria principal 
da estação de Japeri. Tenho 
certeza de que não só eu como 
os outros moradores que vão 
trabalhar, estudar e fazer suas 
atividades diárias, terão mais 
conforto e mobilidade no dia a 
dia”, disse o Jorge, de 58 anos, 
morador do bairro São Jorge.

Já para quem utiliza os cole-
tivos, foram unificados os pon-
tos finais na avenida Leni Fer-
reira. Agora, fazem parada no 

local as empresas: São Francis-
co, fazendo o itinerário Japeri x 
Nova Iguaçu; Blanco para Nova 
Iguaçu (via Japeri); e Linave, 
com Japeri x Miguel Pereira e 
Japeri x Paty do Alferes.

“Está muito bom agora, não 
preciso mais me deslocar tanto 
para pegar ônibus. Tudo perto, 
na descida da estação de trem. 
Melhorou muito”, disse a Ke-
ililaine Pereira da Silva, de 16 
anos, moradora de Japeri.  

Durante a cerimônia que 
oficializou o início das duas 
demandas nesta segunda 
(2), a prefeita Dra. Fernanda 
Ontiveros disse que essa é 
uma das ações que mostram 
o empenho da atual gestão 
por uma Japeri melhor e com 
mais mobilidade.

“Ações como essa mostram 
que estamos no caminho cer-
to. Mesmo que sejam ações 
de pequeno porte, mostram 
que estamos presentes, cui-
dando da nossa cidade. Que-
ro deixar registrado o meu 

muito obrigado ao Governo 
do Estado e a Assembleia 
Legislativa, na pessoa do de-
putado André Ceciliano, que 
estão sempre atentos às de-
mandas de Japeri” disse.

O deputado federal e secretá-
rio estadual de transportes, Juni-
nho do Pneu, também marcou 
presença na cerimônia.

“Fico feliz por fazer parte 
desse momento de melhorias 
em Japeri. Essa cidade tem 
muito a desenvolver. Segui-
mos trabalhando, fortalecendo 
essa parceria em Estado e Mu-
nicípio”, disse.

O secretário municipal da 
Pasta, Jorge Dantas, disse que 
tem seguido as orientações da 
prefeita Dra. Fernanda Ontive-
ros e cumprindo com as metas 
que lhe foram passadas.

“Mais uma etapa concluída 
com sucesso. Estamos traba-
lhando todos os  dias, pensan-
do numa Japeri melhor para 
o Japeriense. Nossa missão é 
essa”, disse.

Bilheteria principal da estação de Japeri é  reaberta e  
novo ponto de ônibus no centro da cidade é inaugurado

Uma das novidades é a implantação do ponto final dos ônibus na Avenida Leni Ferreira, pertinho da estação de trem

Foto: Divulgação

Há três anos, Mesquita abria a 
sua primeira clínica da família. Lo-
calizada na Coreia, a unidade Dr. 
Jorge Campos foi inaugurada em 
28 de julho de 2018, um pontapé 
inicial na reformulação de toda 
a atenção básica do município. 
Desde então, o modelo cativou 
mesquitenses. Prova disso é que 
só a CF Dr. Jorge Campos registrou 
mais de 163 mil atendimentos 
desde sua abertura.

Paciente do espaço, Jaqueline 
Rosa, tem 42 anos e é uma das 
mesquitenses que teve a sua vida 
mudada graças à inauguração da 
unidade. “Agradeço a Deus por ter 
a clínica, porque muitas cidades 
não têm o atendimento que te-
mos. Isso facilitou a vida de muita 
gente, principalmente daqueles 
sem condições de pagar um plano 
de saúde", testemunha.

Sentimentos como o de Ja-
queline fizeram com que a ini-
ciativa se espalhasse pela cidade. 
Atualmente, Mesquita tem oito 
clínicas da família em funciona-
mento, incluindo a nova unidade 
do Cosmorama. Esses locais são 
essenciais para dar continuidade 
ao trabalho que tem sido feito na 
saúde municipal, visto que ali há 
ações de prevenção, de promoção 
da saúde e de diagnóstico precoce 
de doenças.

Estratégia de vínculo
 Dados da Organização Mun-

dial de Saúde (OMS) apontam que 
entre 80% e 85% dos casos que 
chegam às unidades de urgência 
e emergência poderiam ser trata-
dos em clínicas da família. Além 
disso, o modelo trabalha a saúde 
de forma preventiva e cria víncu-
los com os pacientes, evitando 
problemas mais graves no futuro 
e, assim, desafogando hospitais. 
Por exemplo, os mesquitenses 
cadastrados na unidade Dr. Jorge 
Campos são sempre recebidos 
pela mesma equipe.

“Nós atendemos com o médi-
co da saúde da família, recebendo 
desde os idosos às crianças e ges-
tantes. Então, é importante que 
eles tenham essa ligação com a 
clínica. Eles conhecem a pessoa 

que atende eles no guichê, os nos-
sos agentes comunitários e todos 
os demais profissionais”, explica a 
coordenadora da unidade, Fabiana 
de Medeiros. Atualmente, a Clínica 
da Família Dr. Jorge Campos fun-
ciona com cinco equipes de saúde. 
Estas são compostas por um médi-
co, um enfermeiro e quatro agen-
tes comunitários.

 Mudança na Saúde
Márcia da Silva tem 37 anos e 

frequenta o serviço de saúde pú-
blica de Mesquita desde antes da 
abertura da Clínica da Família Dr. 
Jorge Campos. Agora, ela realiza 
o acompanhamento constante 
com a Dra. Isabelle, médica da sua 
equipe, além de ter um pediatra 
específico para o seu filho. Márcia 
conta, também, com exames na 
sua própria cidade, sem precisar 
recorrer a outros municípios para o 
atendimento.

“Antes eu era atendida no 
posto da Rua Sergipe, mas não 
se comparava ao atendimento 
que tenho hoje. As agentes vão à 
minha casa, às vezes resolvo mi-
nhas questões até por telefone. 
Isso realmente mudou a minha 
vida”, reflete a paciente.

Quem também sentiu a dife-
rença foram as técnicas de en-
fermagem da unidade. “Viramos 
uma família nesses três anos. 
Nossa gestora, por exemplo, nos 
auxilia em tudo que pode. Agora, 
eu posso dizer que trabalho satis-
feita, o que acaba influenciando 
no meu serviço e, assim, na for-
ma como atendo as pessoas”, diz 
Silvania Luiza da Silva.

“Além do acompanhamento, 
damos todo o suporte possível 
para esses pacientes. Hoje, eles 
saem daqui com seus exames 
agendados, com o medicamento 
certo. E ver isso, como morado-
ra de Mesquita e também como 
paciente, porque eu me consulto 
na Clínica da Família São José, é 
incrível. Tenho muito orgulho da 
minha cidade”, explica Rita de Cás-
sia Lopes. Antes de fazer parte da 
CF Dr. Jorge Campos, ela prestava 
serviço no Programa de Saúde da 
Família Edson Passos. 

Primeira clínica da família de 
Mesquita completa três anos
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cantora angola-
na Elsita de Luz, 
celebra um novo 
começo dentro 
do mundo mu-
sical, lançando 
seu single iné-
dito, “Amain”, 
que se encontra 
disponível em 

todas as plataformas digitais pela 
Gravadora Gufo Records.

“Estou muito feliz com este 
novo trabalho. E espero levar mui-
ta alegria, paz e amor para dentro 
das casas de todos, pois estamos 
passando por um momento mui-
to delicado.” Diz Elsita de Luz.

De autoria de Evanilton Gon-
çalves “Rico”, Amain retrata uma 
realidade de vida vivida dentro 
da classe social baixa e quando 
o indivíduo dá o seu primeiro 
passo na vida, outras pessoas 
alheias sentem-se incomodadas, 
mas no final consegue o êxito 
em sua grande conquista.

A canção vem acompanhada de 
um videoclipe, disponível no canal 
oficial do YouTube Mete Som, um 
dos principais portais de clipes do 
Brasil. O clipe foi gravado pelo Cen-
tro de Boston e contou com uma 
equipe de grandes profissionais.

Elsita de Luz, menina tí-
mida, natural da Província da 
Huíla, município de Lubango 
em Angola e vive atualmente 
em Auburn/ Estados Unidos.

A
A cantora desde de pequena, já 

tinha contato com a música, pois 
frequentava a igreja com familia-
res e amigos, além de fazer parte 
do coral onde se sentia livre para 
expressar sua grande paixão pela 
música.  Aproveitava seus tem-
pos livres sempre dividindo os 
estudos, dedicando-se em suas 
composições que se retratavam 
de amor, gestos sociais e senti-
mentos que aconteciam no seu 
dia-a-dia. 

Confira:
Um pouco sobre Elsita de 

Luz:
É uma agente destacada dos 

Serviços de Migração e Estrangei-
ra na África, seu empenho dedi-
cou-se recentemente a formação 
em Luanda no Instituto Superior 
de Ciência Policiais e Criminais 
(ISCPC) / General Osvaldo de Je-
sus Serra Van-Dúnem. Devido 
muito clima de estudo e investi-
gação, muitas das vezes é sempre 
necessário criar fatos apropriados 
para mudar o stress, descontrair 
e mexer com as emoções de cada 
um, foi o que a jovem Elsita en-
trou em cena, fazendo parte do 
grupo cultural da Instituição.

A cantora fazia playback com 
músicas de grandes estrelas, 
como, Tina Turner, Toni Brax-
ton, Whitney Houston entre 
outras, além de apresentar al-
gumas músicas autorais. Sua 

Elsita de Luz lança single 
e clipe "Amain"

“A música é uma forma de arte que se constitui na combinação de vários sons e ritmos, e é considerado por diversos autores como uma prática cultural e humana”. Elsita de Luz

postura no palco e a qualidade 
dos músicos convenceram os 
efeitos da corporação e o que 
lhe rendeu uma oportunidade 
de apresentar seu trabalho no 
Ministério do Interior sempre 
nos eventos culturais.

Foi nestas apresentações, 
que Elsita conheceu a Coman-
dante Clélia Kissanga, que a 
levou até ao chefe Bibinha, da 
Gatos Produções, para produzir 
um álbum com os singles que 
cantava dentro do Instituto. 
Após a finalização, o álbum foi 
e vendido dentro da Institui-
ção, isso lhe fez ficar mais apai-
xonada pela música. Elsita de 

Luz agora está empenhada em 
aprender a tocar violão.

“É importante que alguém que 
esteja no mundo da música, que 
saiba tocar pelo menos um instru-
mento”. Risos - Afirma a cantora.

Elsita de Luz, recentemen-
te fez uma participação espe-
cial no single e clipe “Rebola 
Bola” do Mc Rene. O videocli-
pe já alcançou a marca de 19 
mil visualizações.

Fotos: Danilo SergioCulturando 
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PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSFutebol

o Flamengo 
desde 2016, 
W i l l i a m 
Arão se 
a p r o x i m a 
de mais 
uma marca 
e x p r e s s i -
va. Ele está 
perto de en-

trar no Top 5 dos jogadores 
que mais disputaram jogos 
de Campeonato Brasileiro 
pelo clube. Atualmente com 
169 partidas, ele precisa de 
apenas mais duas para empa-
tar com Ronaldo Angelim, o 
quinto colocado do ranking.

Com mais 26 rodadas a 
disputar neste Brasileiro, 
Arão tem a chance de tam-
bém passar Adílio, que tem 
181 jogos, e terminar o ano 
entre os quatro primeiros. 
Completam a lista Zico (249), 
Júnior (265) e o recordista 
Léo Moura (314).

- Uma honra alcançar um 
número tão expressivo ao 
lado de grandes jogadores 
que fizeram sucesso com 
essa camisa. Nunca imagi-
nei quando cheguei aqui 
que iria alcançar essa mar-
ca tão expressiva. Feliz de-
mais, mas quero ir ainda 
mais longe, continuar jo-
gando e correspondendo e 
ajudar o Flamengo dentro 
do campo, e, claro, alcançar 
mais títulos - disse Arão.

N
Os recordistas do Flamengo 
em Brasileiros
Jogador  N ú -
mero de jogos
Léo Moura 1º 314
Júnior 2º 265
Zico 3º 249
Adílio 4º 181
Ronaldo Angelim 5º 
171
William Arão 6º 169

No ranking de jogos pela 
Libertadores, Arão já está em 
quarto com 32 jogos disputa-
dos, ao lado de Diego. Júnior 

(48), Léo Moura (36), Adílio e 
Everton Ribeiro (ambos com 
33) completam o pódio.

Levando em conta todas 
as competições, Arão tem 317 
jogos pelo Flamengo e escre-
veu seu nome na história do 
clube com muitos títulos: uma 
Libertadores, dois Brasileiros, 
duas Supercopas, uma Recopa 
e quatro Cariocas.

Campeão do Brasileiro de 
2020 atuando a reta final da 
competição como zagueiro 
com Rogério Ceni, Arão voltou 
a ser escalado como volante 

desde a chegada de Renato 
Gaúcho. Com bom desempe-
nho, ele ajudou o time a con-
quistar as seis vitórias nas seis 
partidas sob o comando do 
novo comandante. Embora se 
coloque à disposição para aju-
dar em qualquer posição, atuar 
no meio de campo é onde ele 
fica mais à vontade.

- Sempre deixei bem claro 
que a minha posição de ori-
gem é volante. Jogo assim 
desde que iniciei minha car-
reira. Estou sempre disponí-
vel para ajudar o Flamengo 

da maneira que for. E o Rogé-
rio optou por me utilizar na 
zaga. Foi uma novidade pra 
mim, mas dei o meu máximo 
para corresponder. Nunca 
escondi que é minha prefe-
rência jogar como volante - 
afirmou Arão.

Arão vai completar seu jogo 
número 170 em Brasileiros no 
próximo domingo, contra o 
Internacional, no Maracanã. 
Quinta-feira, contra o ABC, 
pela Copa do Brasil, a tendên-
cia é de que Renato utilize ape-
nas reservas.
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William Arão, do Flamengo, na vitória sobre o Corinthians
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